Activan protección para candidatos de Elección Judicial 2025

El mecanismo **busca cuidar a los aspirantes de jueces y magistrados** del PJEM que se sientan en riesgo



La consejera precisó que este mecanismo funciona por la coordinación entre el gobierno del Estado, la Fiscalía General de Justicia y el órgano electoral.



 $Senderos\ Seguros\ o\ Rutas\ Seguras,\ busca\ garantizar\ que\ los\ paquetes\ electorales\ no\ pasen\ por\ carreteras complicadas\ o\ con\ alarma\ de\ inseguridad.$

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx.— Para la Elección Judicial Extraordinaria de 2025 se activará el mecanismo para la protección de personas candidatas a ser parte del Poder Judicial, informó la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez.

Al participar en la "Conferencia: Elección Judicial, impulsada por la Difusión de Estudios Políticos" del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), la consejera precisó que este mecanismo funciona gracias a la coordinación entre el Gobierno del Estado, la Fiscalía General de Justicia y el órgano electoral.

Esta estrategia, que se implementó en el pasado Proceso Electoral de 2024, permite que al presentar alguna candidatura su solicitud de protección, inmediatamente y durante 48 horas la Secretaría de Seguridad y la FGJEM les

dicten un mecanismo de protección. A ello se suma una investigación para analizar el riesgo y valorar el tipo de seguridad que requerirá. "No hubo ninguna fatalidad, en el Estado fue un mecanismo que funcionó bien, ayudó mucho y ya se tienen las pláticas para volverlo a activar, pero por el número de candidaturas tendremos mucho menos que en 2024 donde fueron más de 7 mil", comentó la consejera.

En el Auditorio Cuajimalpa, Amalia Pulido informó al alumnado que el IEEM ha estado diseñando una estrategia denominada Senderos Seguros o Rutas Seguras, que buscan garantizar que los paquetes electorales no pasen por carreteras complicadas o con alarma de inseguridad y por el contrario, se certifique su debida custodia por parte de la Guardia Nacional y la policía estatal.

De manera adicional dejó claro que el IEEM ya participa en las Mesas de Coordinación para la Construcción de Paz para ir analizando los riesgos que tiene la propia elección.

Sobre la logística geográfica electoral, comunicó que el Instituto instalará oficinas en los 18 distritos judiciales para operar la elección, lo que implicará un reto mayúsculo si se considera que, a diferencia de otros procesos, los cómputos no se harán en casillas sino en los órganos desconcentrados.

"Los funcionarios de mesas de casilla clasificarán votos por cargo, elaborarán el acta y llenarán el cartel con el total de personas que votaron por cada tipo de elección sin resultados preliminares.

"Normalmente en un cómputo tradicional iniciamos el miércoles posterior a la jornada, terminamos en sábado, en esta elección estamos calculando, aunque no tenemos límite por ley, alrededor de 13 y 14 días, ello dependerá de la participación ciudadana que haya", concluyó. •

EL DATO

Los resultados del 1 de junio se conocerán 13 o 14 días después de la jornada electoral.

Implementa IEEM la estrategia "senderos seguros" para garantizar la cadena de custodia de los paquetes

electorales.

MILENIO®

Activarán protocolo de seguridad destinado a contendientes al PJEM

CLAUDIA HIDALGO TOLUCA

La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, informó que ya se preparan para establecer los mecanismos de protección necesarios para proteger la integridad de aspirantes al Poder Judicial que así lo soliciten por sufriramenazas o que corran riesgo.

Durante la conferencia de prensa "Elección Judicial", resaltó que en el estado hay mecanismos de protección para quienes participen en comicios del primero de junio, similar a lo que se hizo el año pasado.

En 2024, en 48 horas tras la solicitud, relató Amalia Pulido, entraban Fiscalía y Seguridad para hacer un análisis del riesgo; "por ello, ya se tienen pláticas para volverlo a activar en estas elecciones".

La consejera presidenta Amalia Pulido resaltó que en este proceso se pondrá a prueba la teoría de "si votamos por partidos o por personas, porque por primera vez en una elección los partidos estarán alejados del proceso y se verá cómo reacciona la ciudadanía a esta nueva dinámica geográfica".

Propósitos

Reconoció que hay varios retos, entre ellos el hacer cumplir el tema de la paridad, aunque viendo el tema con optimismo "la reforma ya está; no hay que tenerle miedo a este nuevo modelo".



Será como la del año pasado, dijo Amalia Pulido. T. CONTRERAS

Enfatizó que se buscará prevenir delitos y para ello el Instituto ha diseñado una estrategia que le llaman "senderos o rutas seguras", para que los paquetes electorales no pasen por carreteras "complicadas" y todo se mueva con custodia de la Guardia Nacional y policía estatal.

Agregó que después de varios análisis se homologaron con distritos judiciales, es decir, que el IEEM se desplegará en 18, instalando sus oficinas ahí para operar la elección

"Conlos 18 distritos podrán ejercer los mecanismos de recolección, en donde los paquetes puedan regresar a sus juntas. Todo un gran reto en cuanto a la logística, pues los cómputos no se harán en casillas, sino en los órganos desconcentrados porque son muchas boletas".